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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。我們的總統前幾天非常莊重地宣

示：對於中國，我們不會再退讓。媒體進一步引述，我們要清查中國在台灣對於媒

體、政治人物收買的狀況。對於總統宣示的政策，截至目前為止，法務部有沒有收

到什麼指示？ 

 

主席（吳委員志揚）：請法務部邱部長說明。 

 

邱部長太三：主席、各位委員。基本上，中國在台灣的各種經濟、社會活動，國安

團隊（包括法務部調查局）都有做相關情資的蒐集，這是第一點。關於營業秘密部

分，事實上，在羅政委帶領之下，也有相關的機制和法律…… 

 

黃委員國昌：部長，你現在講的都是之前持續在做的工作。 

 

邱部長太三：一直到現在。 

 

黃委員國昌：我現在講的是，當總統這麼莊嚴地宣示要清查中共在台灣對政治人

物、媒體收買的狀況時，法務部相應的政策是不是有隨之調整？是否有進一步緊

縮？相關不法活動的偵辦是不是有強化？我問的是這個，不是過去。 

 

邱部長太三：我知道，這次的會議我沒有參加。 

 

黃委員國昌：誰有參加？ 

 

邱部長太三：部裡面有一位次長參加。 

 

黃委員國昌：他把這個宣示帶回來以後，法務部的具體作為是什麼？ 

 

邱部長太三：法務部所屬大概是調查局…… 
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黃委員國昌：今天局長有來嗎？局長，對總統這樣的宣示，調查局是不是有進一步

強化的偵辦活動？ 

 

主席：請法務部調查局蔡局長說明。 

 

蔡局長清祥：主席、各位委員。有關中國在台的不法活動，我們一直都…… 

 

黃委員國昌：我知道，過去式就不用再講了，如果你們現在做的跟總統宣示以前做

的一樣，總統做這樣莊嚴的宣示就毫無意義了，不是嗎？ 

 

蔡局長清祥：對，我們把過去的…… 

 

黃委員國昌：我現在進一步問，調查局對這樣的政策是不是有進一步強化追緝這些

不法滲透台灣、分化台灣、統戰台灣甚至收買媒體和不肖政治人物的具體作為？有

沒有？ 

 

蔡局長清祥：都有在注意。 

 

黃委員國昌：都有在注意？ 

 

蔡局長清祥：是。 

 

黃委員國昌：會持續做？ 

 

蔡局長清祥：會。 

 

黃委員國昌：部長，之前我們審國家機密保護法的時候，我一而再再而三跟法務部

同仁說，對台灣的國家安全造成最大威脅的擺明就是對岸的中華人民共和國，也就

因為這樣，我們要求在國家機密保護法裡面規定洩露國家機密給中國的要加重處

罰，不應該把中國視為一般的外國，結果法務部代表一而再再而三反對，最近一次 

5 月 1 日協商的時候，代表法務部的陳明堂次長還是表示反對，對於這樣的立



場，法務部有沒有重新檢討的必要？ 

 

邱部長太三：當時擬訂這個法案的時候認為…… 

 

黃委員國昌：你們當初的考慮我都知道，黨團協商的時候我就講了，也在委員會一

而再再而三地表示意見，請問對台灣造成最大威脅的是哪個國家？ 

 

邱部長太三：當然是對岸。 

 

黃委員國昌：中華人民共和國嘛！ 

 

邱部長太三：對。 

 

黃委員國昌：要求加重處罰洩漏國家機密給對我們國家威脅最大的中華民國者，有

什麼不對？法務部要不要再次澄清或重新思考這個立場？ 

 

邱部長太三：我們會檢討。 

 

黃委員國昌：贊不贊成？ 

 

邱部長太三：方向上是支持的。 

 

黃委員國昌：希望法務部不要阻擋我們要求加重處罰洩露國家機密給中國者的主

張，你們阻擋的情形，部長可以看當初法案審查、協商的過程我是怎麼說明的，法

務部的代表怎麼回應的。吹哨者保護法方面，我之前有請教你，你說還在行政院審

議當中，請問行政院審議完了沒有？ 

 

邱部長太三：公部門的部分，去年 10 月 29 日…… 

 

黃委員國昌：上次詢答時，你就說你們要重新檢討是否要納進來。現在我的關鍵問

題只有一個，請問行政院什麼時候要把草案送進來？ 

 



邱部長太三：這個我們要請教羅政委，因為這個是他負責主審的。 

 

黃委員國昌：上一次在委員會我就請教部長了，部長說案子在行政院，根據部長掌

握的資訊，目前行政院的進度如何？還是不明嗎？ 

 

邱部長太三：這是羅政委負責的。 

 

黃委員國昌：我現在就是質詢不到羅政委嘛！行政院總要一個代表出來告訴大家你

們支不支持吹哨者保護法嘛！ 

 

邱部長太三：會後、這兩天我跟羅政委請示之後再…… 

 

黃委員國昌：希望你們儘快把東西送進來，因為吹哨者保護法拖延太久了，部長，

你可以回去看一下整個歷程，從開始研議到現在，真的拖很久。 

 

邱部長太三：所以我們去年 10 月 29 日…… 

 

黃委員國昌：之前我很關心一件事情，就是監獄裡面的高官收受賄賂、貪污被監察

院彈劾以後，沒有被停職我已經覺得很誇張了，結果他竟然還在矯正系統裡面升

官，我對這件事情提出質疑之後，矯正署發了一個新聞稿說他沒有升官，我就 

show 你們內部的紀錄，明明是調升，法務部矯正署透過新聞稿公開撒謊，用包庇

的心態處理已經被彈劾貪污的獄政高官，部長，你覺得矯正署這樣的說明可以接受

嗎？ 

 

邱部長太三：當時他們的調動可能基於各項考量。 

 

黃委員國昌：各項考慮就是沒有考量他是已經被彈劾的貪污犯嗎？ 

 

邱部長太三：我相信他們應該都有…… 

 

黃委員國昌：你的意思是，矯正署已考量他是被彈劾的貪污犯，然後還繼續升他的

官，這件事情是可以被正當化的？ 



 

邱部長太三：事實、過程等等，他們內部應該有做…… 

 

黃委員國昌：我現在就是要挑戰他們的考慮，這樣的人不應該被停職嗎？ 

 

邱部長太三：每個人都有他的優劣點。 

 

黃委員國昌：這樣的人不該被停職嗎？ 

 

邱部長太三：他們是做綜合的考量。 

 

黃委員國昌：我現在就在挑戰，一個在獄政系統裡面被彈劾的貪污犯，法務部要展

現給社會的態度是什麼，是真的要打擊貪瀆、不法嗎？這樣的人還繼續在獄政系統

裏面升官，法務部一天到晚跟大家說你們有整肅不法、打擊貪腐的決心，你覺得社

會大眾會相信嗎？ 

 

邱部長太三：我想這個可能有不同的看法。 

 

黃委員國昌：會有什麼不同的看法？請部長說明。你的意思是，即使矯正署這麼離

譜，我們的社會大眾還是會覺得法務部很有決心？ 

 

邱部長太三：每一個人的情節輕重不一樣，人審會做這個討論的時候一定會綜合判

斷，委員認為這是重要的因素，我也可以認同。 

 

黃委員國昌：你也可以認同，問題是，你們說一套做一套啊！ 

 

邱部長太三：那是人審會綜合的考慮。 

 

黃委員國昌：我現在跟你講一件更離譜的事情，我在委員會針對矯正署各式各樣離

譜的狀況提出質詢時，矯正署的高官回到署裡竟然要追查、整肅吹哨者，結果責成

追查、整肅吹哨者的人竟然是蘇清俊，蘇清俊是誰？就是那個被彈劾獄政系統腐敗

的貪瀆犯。部長，你知不知道這件事情嗎？ 



 

邱部長太三：委員，我真的今天才知道。 

 

黃委員國昌：部長，你可不可以承諾回去矯正署問清楚到底是怎麼回事？叫一個被

監督、已經被彈劾、在獄政系統裡面拖累所有監所人員的貪腐高官主責，追查消息

洩漏的來源，矯正署會不會太離譜？ 

 

邱部長太三：這個部分我回去以後會深入了解。 

 

黃委員國昌：第二，你知道蘇清俊過分到哪裏嗎？綠島監獄出事的時候，有人爆料

給媒體，這位蘇清俊先生神通廣大，竟然可以掌握爆料給媒體的信函，還大剌剌地

秀出來，他在做什麼？他在恐嚇所有的人，表示他的關係很好，媒體負有保密義務

的爆料信函他都拿得到，你們若敢再洩漏矯正署裡面各式各樣誇張的事情，大家等

著看！而我蘇清俊現在正被矯正署委以重任，要整肅這些吹哨者。部長，這件事情

是不是可以請矯正署提出一個正式的書面報告出來？ 

 

邱部長太三：應該的。 

 

黃委員國昌：應該的嘛！太離譜了，這個媒體背棄爆料給他的人，竟然把這封信交

給這個目前還在當高官的貪瀆犯，我已經覺得很誇張了，這是這個媒體要負的責

任。矯正署是什麼心態啊？被監督以後，內心不高興，竟然要回去追查吹哨者，然

後負責追查的就是這個人，太離譜了！部長，報告什麼時候可以交出來？ 

 

邱部長太三：10 天內應該可以吧！ 

 

黃委員國昌：10 天內，好，謝謝。 


